

HABITAT II (viene de la página 4)

base mundial. El Comité Técnico Regional tendrá la responsabilidad de fomentar el intercambio y la cooperación regional.

Los reportes de los sectores de vivienda nacional serán preparados por cada comisión, de acuerdo con las directrices de la ONU, y en cercana cooperación con la Secretaría Ejecutiva de ACENVI, la cual actúa como el coordinador regional de este proceso preparatorio. El Director Ejecutivo de ACENVI, adicionalmente dirige la Comisión Regional responsable de la preparación del Plan de Acción Regional sobre Vivienda. El Consejo Centroamericano de Vivienda y Asentamientos Humanos (CCVH) supervisa a la Comisión Regional formada por los representantes del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), HABITAT II y la Oficina Regional para el Desarrollo Urbano y la Vivienda para Centroamérica (RHUDO/CA) de USAID.

Todas las comisiones nacionales tienen planificado realizar seminarios o conferencias nacionales durante los próximos meses en un esfuerzo para avanzar en el proceso de reunir y compilar la información. El Coordinador Regional de ACENVI continuará visitando cada país en un esfuerzo por motivar y dirigir las comisiones nacionales. Una segunda reunión del Comité Técnico Regional, tendrá lugar a finales de agosto para que los coordinadores puedan intercambiar sus reportes de progreso. Adicionalmente, ACENVI está trabajando con el Centro de Información Regional (RIC) en la elaboración de una base de datos, la cual brindará una herramienta clara y fácil de usar para ingresar, compartir y actualizar la información de cada país centroamericano de acuerdo a los lineamientos de la ONU. El diseño y desarrollo de esta base de datos podría servir como un modelo para otras regiones del mundo y, en efecto, puede ayudar a la ONU a alcanzar su objetivo a largo plazo sobre los programas de los indicadores y HABITAT II que es la creación de un medio permanente para la recopilación, análisis y aplicación de datos consistentes y exactos sobre el desempeño del sector de vivienda y asentamientos humanos.



Participación Comunitaria en Soluciones Locales: INCAP en Municipalidades Fronterizas

El Instituto de Nutrición de Centroamérica y Panamá (INCAP), en respuesta a los mandatos derivados de las Cumbres de Presidentes Centroamericanos XIV y XV, está ayudando a promover las iniciativas regionales sobre Seguridad Alimentaria/Nutricional y Fronteras Solidarias. INCAP ha propuesto la incorporación de la iniciativa de la Seguridad Alimentaria y Nutricional en el proceso de desarrollo local en comunidades rurales fronterizas de alto riesgo social en El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Costa Rica. La metodología para esta asistencia concibe el análisis y la propuesta en forma participativa de soluciones alternativas a los problemas de pobreza, hambre, y desnutrición, de esta manera está motivando a la comunidad, incluyendo al gobierno local y las organizaciones no-gubernamentales participantes en temas de desarrollo local.

La implementación inicial de la iniciativa de Seguridad Alimentaria y Nutricional tuvo lugar en octubre de 1994. Los países de forma individual fueron consultados con la finalidad de identificar las municipalidades por prioridad para que tomaran parte en tal iniciativa; ocho comunidades en total fueron seleccionadas en función a sus condiciones socio-económicas, intereses, un número de instituciones, organizaciones o grupos que apoyan el desarrollo comunitario. Cada comunidad ha identificado, por medio de un proceso participativo, las necesidades, prioridades y propuestas de posibles soluciones relacionadas con la Seguridad Alimentaria y Nutricional. En tres de estas comunidades, la *Maya Chortí de Pelillo Negro* (Guatemala), *Planes de Citalá* (El Salvador), y *El Bañadero* (Honduras), los estudiantes del Programa de la Maestría en Alimentación y Nutrición del INCAP brindaron su aporte técnico en las evaluaciones de

la vulnerabilidad alimentario/nutricional. Estos estudios de diagnósticos servirán como la base para las acciones de control y evaluación de los planes en las localidades.

Como es conocido, las comunidades muestran diferentes niveles de deficiencias nutricionales y grados de vulnerabilidad; por lo que, cada una de ellas se encontró con el reto de plantear planes de acción orientados a las prioridades específicas de sus comunidades respectivas. Las ocho comunidades han elaborado Planes de Acción Participativos, a los cuales han incorporado

proyectos prioritarios específicos, y los mismos están siendo orientados a satisfacer las necesidades comunitarias en las siguientes áreas: vivienda, capacitación técnica, diversificación de cultivos, y otras actividades agrícolas vinculadas a las necesidades identificadas en los diagnósticos; entre otros, la consecución de la personería jurídica de comités de desarrollo local, agua

potable y para riego, transporte comunitario, comercialización de productos de salud y saneamiento.

INCAP proporciona asistencia en la formulación de planes de acción y proyectos por medio de reuniones de capacitación y grupos trabajo incluyendo la representación del gobierno local y de las instituciones del gobierno central que apoyan el proceso en el nivel municipal; así como también, organización no-gubernamentales (ONG). Además, INCAP se ocupa del nivel regional centroamericano con otras instituciones cuyo punto central de actividad es el desarrollo social del área para coordinar los esfuerzos en las zonas fronterizas. Se espera que el impacto de los esfuerzos de INCAP se extiendan más allá de estas áreas fortaleciendo progresivamente el proceso de integración centroamericana y la seguridad alimentaria y nutricional. La proyección, a través de la cual su persistencia sobre un proceso participativo que comprende a varios sectores de la comunidad, puede ayudar en la promoción de los principios democráticos y mayor participación ciudadana al nivel local.

